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44. Jahreshauptversammlung 
 
 
Protokoll der 44. Jahreshauptversammlung 30. November 2023 in der Schleppe 
Eventhalle (Beginn: 18.33 Uhr) 
 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Begrüßung aller Anwesenden durch G. Rabensteiner!  
 
Laut § 12 Absatz 5 unserer Satzung ist die Jahreshauptversammlung ohne Rücksicht auf 
die Anzahl der erschienen ordentlichen Mitglieder beschlussfähig. Die 
Jahreshauptversammlung wurde aufgrund dessen ohne Wartezeit fortgesetzt. 

 
Schweigeminute für verstorbene Mitglieder: 

 Horst Samide 
 Herbert Mayer 
 Dr. Gernot Matlschweiger 

 
 

2. Genehmigung des Protokolls der 43. ordentlichen Jahreshauptversammlung 
(abrufbar unter www.ksvl.at) 

 
Genehmigung des Protokolls der 43. ordentlichen Jahreshauptversammlung vom 
02.06.2022 (abrufbar im Mitgliederbereich der Homepage unter www.ksvl.at). 

  
Das Protokoll der 43. Jahreshauptversammlung wurde einstimmig angenommen.  
 
 
3. Bericht des Obmannes über das abgelaufene Vereinsjahr 2023 (G. 

Rabensteiner) 
 
In den vergangenen 1 ½ Jahren wurden 13 Vorstandssitzungen im Hotel Restaurant 
Rokohof abgehalten. In diesem Zeitraum wurden zwölf neue Mitglieder aufgenommen.  
 
In Summe haben wir 275 Mitglieder im KSVL (235 ordentliche Mitglieder und der Rest 
setzt sich zusammen aus außerordentlichen Mitglieder bzw. Jugendmitgliedern). Im Jahr 
2023 wurden 11 Gastmitglieder aufgenommen. Dabei wurden nicht besetzte Liegeplätze 
genutzt und es kam zur Unterstützung der Vereinsfinanzen. Dennoch haben wir noch 
immer eine sehr lange Warteliste mit 68 Personen. Ebenso gibt es eine 
Platztauschwunschliste, in der Wünsche über Liegeplatzwechsel der Mitglieder erfasst 
und bestmöglich umgesetzt werden (21 Einträge). Im Zusammenhang mit den 
Gastmitgliedern wird ersucht eventuelle Leerstände von Liegeplätzen frühzeitig an den 
Vorstand zu melden, damit eine Platzvergabe an Gastmitglieder frühzeitig erfolgen kann 
und für den Verein wertvolle Gastmitgliedschaftsbeiträge eingehoben werden können, 
die allen Mitgliedern zugutekommen.  
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Bautechnisch ist im Jahr 2023 nicht so viel passiert wie in den vergangenen Perioden. 
Bis ins Frühjahr 2024 wird der Uferstreifen saniert. Bei dieser Gelegenheit wird eine 
professionelle Beschattung errichtet. Diese sollte auch die Durchführung von 
Veranstaltungen am Grünstreifen erleichtern. Die Bauarbeiten werden voraussichtlich 
Ende März 2024 abgeschlossen sein. 
 
Horst Samide hat dem Verein in seinem Testament berücksichtigt. Er hat dem KSVL ein 
Segelboot und zwei Ruderboote überlassen. Mit den Einnahmen aus dem Verkauf wird 
ein Vereinsfest veranstaltet. Für die Unterbringung der Ruderboote wurde von den 
Stadtwerken eine Fischerhütte angemietet, die eigentlich zukünftig für das Schlauchboot 
Nina als Dauerliegeplatz genutzt werden sollte. Leider hat sich herausgestellt, dass das 
Schlauchboot für die Fischerhütte zu groß ist.  
 
Im August 2024 finden am Wörthersee die Österreichischen Jugendmeisterschaften 
statt.  
 
Im Zusammenhang mit dem Ein- und Auskranen weist Gerhard Rabensteiner die 
Jahreshauptversammlung darauf hin, dass die Hänger nur im abgesperrten Bereich 
abgestellt werden dürfen (dies wurde mit den Stadtwerken so vereinbart). Außerdem 
dürfen Hänger nicht länger als zwei Tage am Parkplatz abgestellt werden. Das Kärchern 
von Booten während des Kranvorgangs bzw. am Parkplatz ist nicht erlaubt. Der 
Parkplatz darf von den Mitgliedern nicht verunreinigt werden.  
 
Teilnahme an Regatten: Der Segelsport ist ein Sport in dem wir individuelle Freiheit 
genießen. Wir möchten es auch in diesem Zusammenhang zukünftig so halten, dass 
jeder für sich und seine Mannschaft selbst verantwortlich ist.  
 
Gerhard Rabensteiner bedankt sich auch bei unseren Sponsoren (Land Kärnten, 
Magistrat Klagenfurt, ASVÖ) für die finanzielle Unterstützung des Vereins. Zudem hat er 
seinen Dank gegenüber den Vorstandsmitgliedern für die tolle Unterstützung 
ausgesprochen. Vielen Dank auch an Gaby Rust und Michi Kunz für die Erstellung des 
Jahresabschlusses. Danke auch an alle Regattahelfer und Teilnehmer. Philip Nessmann 
hat sehr viel Zeit für die Uferanlage investiert – vielen Dank dafür. Um die 
Enteisungsanlage haben sich Tom Rieder und Jörg Schober gekümmert – herzliches 
Dankeschön. Ebenso bedankt sich Gerhard Rabensteiner bei allen Kranführern für ihre 
Unterstützung. W. Steiner, der Kranreferent des Vereins, konnte aus gesundheitlichen 
Gründen nicht an der Jahreshauptversammlung teilnehmen.  
 

 
4. Bericht der Kassierin (G. Rust) 
 
G. Rust begrüßt die Jahreshauptversammlung und berichtet, dass bei der letzten 
Jahreshauptversammlung im Juni 2022 beschlossen wurde, die indexierten 
Baukostenbeiträge auszuzahlen. Die Beiträge in Höhe von € 102.388,00 wurden im 
Sommer 2022 an 48 Mitglieder ausgezahlt, wobei ca. € 51.000,00 auf die Indexierung 
entfallen sind. Die Auszahlung war mit enormem Zeitaufwand verbunden, da jeder 
einzelne Vertrag genau gelesen werden musste, die Bojenlieger teilweise zwei Verträge 
hatten und die Korrespondenz, um die IBAN zu erfragen, sich sehr zeitintensiv 
gestaltete. 
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Vereinsjahr 01.11.2021 – 31.10.2022: 
An Aufnahmegebühr wurden € 24.000,00 und von Gastliegern € 7.000,00 eingenommen. 
An Spenden erhielten wir € 450,00.  

 
In Summe haben wir Förderungen in Höhe von € 7.580,00 erhalten:  

 Land Kärnten € 2.800,00 
 Stadt Klagenfurt € 2.420,00 
 ASVÖ € 1.360,00 
 BSO € 1.000,00 

 
Demgegenüber standen folgende Ausgaben:  

 Bojenservice „Männer unter Wasser“ ca. € 15.000,00 
 Fischerei ca. € 7.000,00 
 Österreichische Bundesforste (öBf) ca. € 158.000,00 
 Stadtwerke € 15.000,00 

 
Per 31.10.2022 hatten der KSVL ein Bankguthaben über € 240.315,91: 

 Raiffeisen Sparkonto: € 98.731,30 
 KSPK Spar € 97.751,41 
 KSPK Giro € 43.833,20 

 
 
Vereinsjahr 01.11.2022 – 31.10.2023: 
Im laufenden Jahr 2023 hatten wir Einnahmen in der Höhe von 

 € 21.000,00 Aufnahmegebühr 
 € 9.000,00 Gastlieger 
 € 50,00 Spende 
 € 8.000,00 Verkauf der M1 vom Samide Horst 

 
In Summe haben wir Förderungen in Höhe von € 5.940,00 erhalten:  
 € 1.000,00 vom KSV für das Jugendtraining 
 € 2.050,00 ASVÖ 
 € 2.610,00 Stadt Klagenfurt 
 € 280,00 Stadt Klagenfurt für Pokale 
 
Demgegenüber standen folgende Ausgaben:  

 € 10.000,00 Instandhaltung Motorboote 
 € 2.000,00 Ausbildungskosten (Kran, Motorboot, Wettfahrt- und Regelseminar)  
 € 1.580,00 Jugendtraining 
 € 7.600,00 Fischerei 
 € 176.000,00 öBf 
 € 17.000,00 STW  

 
Per 31.10.2023 hatten der KSVL ein Bankguthaben über € 251.697,20: 

 Raiffeisen Sparkonto: € 98.738,70 
 KSPK Sparkonto: € 97.949,58 
 KSPK Girokonto: € 55.008,92 
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Im Jahr 2024 werden die Männer unter Wasser wieder unsere Bojen kontrollieren und 
ca. € 17.000.- kosten. Der Bojenvertrag mit den Bundesforsten (öBf) läuft mit Ende des 
Jahres (31.12.2024) ab.  
 
Im Zusammenhang mit der Vorschreibung ersucht Gaby Rust die 
Jahreshauptversammlung um Aktualität der Daten (Adresse, Telefonnummer, E-Mail-
Adresse und IBAN) und um einen SEPA-Lastschrifteinzug. Leider gibt es immer noch 61 
Mitglieder die ohne Einzug bezahlen, was mit wesentlich höherem Kontrollaufwand und 
auch Buchhaltungsaufwand verbunden ist. Eine höhere Anzahl an Lastschriftmandaten 
wäre sehr erfreulich.  
 

 
5. Bericht der Rechnungskontrolle (M. Petritz) 

 
Markus Petritz berichtete, dass der Jahresabschluss 2022/2023 von den 
Rechnungsprüfern Manfred Tassotti und Markus Petritz überprüft und von allen 
Anwesenden für richtig empfunden wurde. Offene Fragen konnten umgehend geklärt 
werden.  

 
 

6. Entlastung der Kassierin 
 

Markus Petritz stellt den Antrag auf Entlassung unserer Kassierin G. Rust.  
 
Der Antrag wird einstimmig (ohne Gegenstimmen) angenommen – G. Rust wird 
somit entlastet.  

 
 

7. Berichte der Referenten 
  

Regattareferenten (D. Kirchmeier und H. Kügerl): 

Daniel Kirchmeier berichtet, dass es in der Saison einige Regatten gegeben hat. Der 
Silberne Schwan musste abgebrochen werden. D. Kirchmeier bedankt sich bei allen 
Helfern und bei Heidi Kügerl für die Unterstützung. Vielen Dank auch an Mario Pollak 
und Günther Krainer für die zur Verfügungstellung der Zelte.  
 
Auch in Zukunft werden für die Durchführung der Regatten Helfer und weitere 
Wettfahrtleiter benötigt. Vom KSV gibt es jährlich die Möglichkeit am 
Wettfahrtleiterseminar teilzunehmen. Im Jahr 2024 soll das Seminar in Cap Wörth 
stattfinden, dass im Sommer 2024 auch Austragungsort der österreichischen 
Jugendmeisterschaft ist.  
 
Der Regattakalender für 2024 wurde vergangene Woche besprochen. Diesmal gab es 
einige Terminverschiebungen.  

 
Unsere voraussichtlichen Regattatermine für die Saison 2024 lauten: 

 08.06.2024 – Ansegeln 
 29.06.2024 – Blaues Band und Großer Preis vom Wörthersee 
 03.08.2024 – Silberner Schwan  
 17.08.2024 – Familienregatta 
 14.09.2024 – Absegeln  
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Jugend (G. Münch/M. Delbello bzw. H. Lang/W. Mahlknecht) 

Im Jugendreferat ist ein Wechsel geplant. G. Münch und M. Delbello treten zurück. G. 
Rabensteiner bringt zur Abstimmung, dass Hannes Lang und Walter Mahlknecht in den 
Vorstand übernommen werden sollten.  
 
Der Antrag wird einstimmig (ohne Gegenstimmen) angenommen.  
 
H. Lang berichtet, dass auch für 2024 ein wöchentliches Training geplant ist (in 
Abstimmung mit den Stundenplänen der Kinder). Außerdem sind zwei 
Wochenendtrainings mit N. Resch geplant. Für alle Kinder die am Regattageschehen 
Interesse haben, ist Ende August die österreichische Jugendmeisterschaft. Ziel ist es, 
den KSVL-Nachwuchs zu dieser Veranstaltung zu bringen.  
 
W. Mahlknecht ist seit fünf Jahren im Verein. Für 2024 ist die Teilnahme am 
Sportschnuppern in Kooperation mit der Stadt Klagenfurt geplant. W. Mahlknecht ersucht 
um Unterstützung durch die Mitglieder.  
 
Es wurde ein Folder entwickelt, mit dem die Referenten an jene Mitglieder herantreten 
möchte, die Interesse am Segelsport haben (Nachwuchs). Der Folder kann auch an 
vereinsfremde Interessierte weitergegeben werden.  

 
 

Hafenmeister (J. Schober) 

Im Sommer 2023 war die gesamte Region von Hochwasser betroffen. Durch den 
erhöhten Wasserstand waren viele Festmacher zu kurz. Es hat Umverheftungen 
gegeben und Boote wurden teilweise auf Bojen verlegt. Dadurch konnte ein Schaden der 
Steganlage vermieden werden. Im Herbst 2023 hat es ein weiteres Hochwasser 
gegeben.  
 
J. Schober ersucht sämtliche Mitglieder darum die Festmacher und Ruckdämpfer 
regelmäßig zu kontrollieren und spätestens alle drei bis vier Jahre auszutauschen. Die 
Festmacherleinen sehen oft noch in Ordnung aus aber sie verlieren ihre Funktion. Auch 
für die Bojenlieger gibt es geltende Verheftungsvorschriften die leider noch immer nicht 
von allen Mitgliedern beachtet werden (siehe Beschreibung auf www.ksvl.at). 
 
Bei den Stegliegern hat es einen Schadensfall gegeben. Der Schädiger hat die 
Haftpflichtversicherung regelmäßig bei der Uniqa eingezahlt. Vor Jahren gab es einmal 
eine Kooperation zwischen dem OeSV und der Uniqa. Bei dem Schadensfall hat sich 
herausgestellt, dass der Versicherungsschutz trotz regelmäßiger Überweisungen nicht 
mehr bestanden hat. J. Schober bittet alle Mitglieder um Kontrolle ihrer Versicherung, da 
für die Zukunft solche Vorfälle vermieden werden sollten. Dies betrifft vor allem jene 
Mitglieder die damals die Kooperationsvereinbarung zwischen dem OeSV und der Uniqa-
Versicherung genutzt haben.  
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Motorboot (G. Stückler) 

Unser Schlauchboot Nina wurde beim Einwintern von der Firma Hofstätter beschädigt 
und wird repariert. Außerdem gab es eine Grundberührung die ebenfalls repariert wird.  
 
Am Motorboot Marlen werden über den Winter umfangreiche Sanierungsarbeiten 
vorgenommen (Unterwasserschiff). Kleinere Reparaturarbeiten wurden laufend in der 
Saison gemacht.  
 
Beide Motorboote wurden rund 100 Stunden genutzt. Dabei wird Nina hauptsächlich als 
Jugend- und Begleitboot und Marlen bei Regatten eingesetzt.  
 

 
Kran (W. Steiner) 

Nicht anwesend. 
 
 
IT-Abteilung (H. JÖRG) 

H. JÖRG berichtet der Jahreshauptversammlung, dass im Herbst viele Passwörter 
geändert werden müssen. Dies soll zukünftig so geändert werden, dass jedes Mitglied 
einen Passwortwechsel selbst vornehmen kann.  
 
Für die Vereinskommunikation wurde eine KSVL-Info WhatsApp-Gruppe ins Leben 
gerufen. Der Einstieg ist über einen QR-Code möglich, der im Verein aufliegt. Im Jahr 
2023 gab es auf die Homepage rund 15.000 Zugriffe. Die Kranzeit ist die stärkste Zeit 
und die Topuser sind die Kranführer. Sollte jemand in diesem Zusammenhang Hilfe 
benötigen, kann er sich direkt bei H. JÖRG unter office@ksvl.at wenden.  
 

 
8. Entlastung des Vorstandes 

 
Nachdem die Referenten ihre Berichte vorgetragen haben, ersucht G. Rabensteiner die 
Hauptversammlung um Entlastung des Vorstandes und der Rechnungskontrolle.  
 
Der Antrag zur Entlastung des Vorstandes und der Rechnungskontrolle wird 
einstimmig angenommen.  

 
 

9. Verlesung der eingelangten Anträge, Diskussion und Abstimmung  
 
1. Antrag:  

Antrag des Vorstandes auf Anpassung des Mitgliedsbeitrages von € 150,00 auf € 180,00. 

Der Mitgliedsbeitrag ist seit 2015 unverändert. Seitdem hat sich die Inflation um zirka 

32 % gesteigert. Der Mitgliedsbeitrag soll daher um 20 % erhöht werden.  

 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  
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2. Antrag:  

Antrag des Vorstandes auf Anpassung der einmaligen Aufnahmegebühr von derzeit 

€ 3.000,00 auf € 3.600,00. Die letzte Erhöhung hat im Jahr 2018 stattgefunden. Seitdem 

hat sich der VPI um 24 % erhöht. Die Aufnahmegebühr soll um 20 % angepasst werden.  

 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  

 
 

3. Antrag:  

Antrag des Vorstandes auf Änderung der Vorstandsmitglieder im Jugendreferat: 

Johannes Lang und Walter Mahlknecht anstatt Gregor Münch und Marco Delbello 

 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  

 
 
10. Allfälliges 
 

 
Sieger KSVL-Cup 2022: 

 1. Platz – Peter Mori 
 
 
Sieger KSVL-Cup 2023: 

 1. Platz – Peter Mori 
 
P. Mori bedankt sich beim Regattareferat und allen Helfern für die tolle Arbeit. Er 
wünscht allen Anwesenden eine tolle Segelsaison 2024.  
 
D. Kirchmeier bedankt sich bei T. Güttersberger für die Fotos die sie während den 
Regatten gemacht hat. Eine Zusammenfassung wird im Anschluss an die 
Jahreshauptversammlung präsentiert.  
 
 
G. Rabensteiner bedankt sich bei Marco Delbello und Gregor Münch für die 
Vorstandsarbeit in den vergangenen Jahren. Vielen Dank auch an N. Rabitsch für die 
Übernahme der Vereinstextilien. Außerdem bedankt er sich bei allen für den geordneten 
Vereinsbetrieb und wünscht allen Mitgliedern eine besinnliche Adventszeit und viel 
Gesundheit.  
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Abschließend wünscht G. Rabensteiner allen Anwesenden eine schöne Segelsaison 
2024.  

 
Die Jahreshauptversammlung wird geschlossen um 19:27 Uhr 
Protokollführerin: Michaela Kunz 
 
f.d.R.d.P. 

 
 
 
………………………………     ………………….   
 Gerhard Rabensteiner    Michaela Kunz   
    Obmann                            Schriftführerin   


